

VERITAS # 20/2015

Opinión personal de Federico (Freddy) G. Hecker H. - C.I. 1714707 – Beni – Riberalta, 27 de abril de 2015

Art. 19.- "Todo individuo tiene derecho a la libertad de opinión y de expresión; este derecho incluye el de no ser molestado a causa de sus opiniones, el de investigar, recibir informaciones y opiniones, y el de difundirlas, sin limitación de fronteras, por cualquier medio de expresión". - DECLARACIÓN UNIVERSAL DE LOS DERECHOS HUMANOS (10 de diciembre de 1948)

"Soldados son asesinos"

Kurt Tucholsky

"Durante 4 años teníamos allí muchísimas millas cuadradas de terreno donde el asesinato era obligatorio. A poco más de media hora de ese mismo sitio, estaba absolutamente prohibido. Me dije: ¿Asesinato? Por supuesto que asesinato. **¡Los soldados son asesinos!**"

20 Aviones de combate y 40.000 fusiles

<http://www.eldeber.com.bo/bolivia/bolivia-arma-40-000-rifles.html>

Los "dueños" del Estado Plurinacional de Bolivia –sin consultar a nadie- prometieron la semana pasada **potenciar (¿?)** a nuestras "gloriosas" Fuerzas Armadas. Hoy en "El Deber" leo que se trata de la "compra" (¿otro negociado?) de 20 aviones de combate y 40.000 fusiles; los aviones a un coste de us\$ 5 a 10 millones y los fusiles por us\$ 1.000,00 c/u. Los aviones disque para garantizar nuestra soberanía aérea (**en realidad para combatir la "desleal" competencia de intrépidos narco-pilotos**) y los 40.000 fusiles para distribuir a la tropa (sabemos de antemano que si alguna vez las van usar, será **contra el propio pueblo boliviano** como siempre).

Hablan de la compra del Pampa argentino, Tucano brasileño o MIG21 rusos/chinos – los dos primeros no son aviones de combate, apenas de entrenamiento/instrucción y el último es un cacharro con más de 50 años de antigüedad que solo sirve para producir viudas y huérfanos.

"Volar MIG21 viola el derecho fundamental a la vida" <http://timesofindia.indiatimes.com/india/Flying-MiG-21-violates-fundamental-right-to-life-officer-tells-HC/articleshow/21111456.cms?referral=PM>

Como nunca antes y año tras año el gobierno del M.A.S. invierte fortunas en la Policía y en las FF.AA., aumentándoles su sueldo, construyendo postas, cuarteles, viviendas; dotándoles de todo, autos, camionetas, motocicletas, equipamiento y pertrechos, armas, municiones y todo tipo de "juguetes" bélicos. **¿Con qué fin?** ¿Bajo la delincuencia, el narcotráfico? ¿Tenemos capacidad disuasiva ante nuestros vecinos? "Tenemos FF.AA. desarmadas, ahora es el momento de armarlas" (Evo dixit). Ni invirtiendo todos nuestros recursos podemos equiparnos con las FF.AA. chilenas, jamás tendremos capacidad "disuasiva" con ningún vecino, ni con Paraguay.

El único fin es de mantener a las FF.AA. contentas, regalarles nuevos "juguetes", incrementarles el sueldo, permitirles jubilarse con el 100% de su último sueldazo, de manera que se olviden de sus obligaciones constitucionales: **el resguardo de la Constitución y el imperio de la Ley.**

Así el M.A.S. pretende perpetuarse en el poder, hasta ahora lo ha logrado no obstante las violaciones constantes a la Constitución y Leyes vigentes en el país y esto con el visto bueno de nuestras "gloriosas" FF.AA. **Le meten nomas.** El M.A.S. ya no es "chavista", ahora son "lulistas" puesto que imitan exactamente lo que hizo y hace en Brasil el Partido de los Trabajadores (PT): primero perpetuarse en el poder y después robar todo lo que no está anclado, remachado y soldado. – Se olvidaron de sus ideales y principios si es que alguna vez los tuvieron.

¿Y el pueblo? No se le pregunta; no importa; solo el M.A.S. y los bolsillos de sus dirigentes/militantes.

* El flamante nuevo Ministro de Defensa, ex rector de la Universidad cruceña (por lo que se supone que debería saber algo), ya entro en la ola de potenciar a nuestras "gloriosas" FF.AA. ¿Será que el poder los arrecha tanto que los vuelve insensibles, locos de remate? ¿No se dan cuenta que en estos casi 10 años del M.A.S. hemos malgastado más de **us\$ 3.500 millones** en mantener a los huachimanes de los políticos de turno del M.A.S.?

→ Daba para construir más de **1.000 kilómetros de vías férreas modernas**, integrar de Sur a Norte el país. Nuestras FF.AA. no sirven para nada, son **parásitos, chupasangre** que hacen lo que quieren sin rendir cuentas a nadie (lo mismo que las universidades "autónomas" que nunca informan). Es tiempo de **PROSCRIBIRLAS.**

Es tiempo de modificar la nueva Constitución ILEGAL, creando el **SERVICIO CIVIL OBLIGATORIO** en vez del MILITAR, eliminar la POLICÍA NACIONAL bajo mando único y transformarla en **GUARDIA CIVIL MUNICIPAL** con su Sherrif electo por tiempo fijo; ambas nuevas instituciones lejos de las manos de los políticos de turno, tanto locales, regionales y nacionales. Así el pueblo dispondría año tras año de más de **200.000 hijos** suyos en edad de 18 a 19 años a su servicio por un año completo para hacer con ellos lo que más se necesite en cada lugar; esto como una retribución al país de los jóvenes por los 12 años de estudio gratuito que gozaron. Los profesionales antes de obtener su título en provisión nacional deberían prestar igualmente servicio gratuito a la sociedad por un año.

Entre Bolivia y Chile hay una diferencia de mil a uno en material bélico, según se desprende de un conteo minucioso realizado por Erbol Digital, dos semanas después de que el ministro de Defensa chileno, Andrés Allamand, advirtiera que sus Fuerzas Armadas están listas para hacer respetar tratados y proteger su territorialidad, frente a la demanda marítima boliviana.

Si el vecino país tiene 131 aviones de combate, los bolivianos sólo disponen de nueve unidades T-33 y seis aviones chinos, aunque estos últimos sólo sirven para entrenamiento.

Los chilenos tienen cuatro submarinos de guerra, buques, lanchas misileras fragatas, barcos petroleros de reabastecimiento y buques escuela de navegación; Bolivia apenas puede acceder a una patrullera ligera, 27 naves menores y un determinado número de botes.

El ejército chileno cuenta con centenares de carros de combate, carros blindados de apoyo y asalto, carros de apoyo a la infantería, miles de camiones, artillería antitanque, artillería, artillería antiaérea y número indeterminado de fusiles y ametralladoras. El ejército boliviano tiene equipo limitado de tanques, carros blindados de apoyo y asalto, un camión antidisturbios, alrededor de 400 camiones, decenas de equipos de artillería y 18 cañones de artillería antiaérea

Samuel Montaña, experto en temas de seguridad, identifica las grandes asimetrías en la disponibilidad de material bélico, la preparación de las tropas y el acceso a las tecnologías.

Chile tiene cuatro submarinos, ocho fragatas, siete lanchas misileras, naves acuáticas, 36 aviones navales, 13 helicópteros multipropósito, 18 tanques marinos, 117 equipos marinos, 579 carros de combate, 1002 carros blindados, 780 vehículos multipropósito, 778 camiones y 272 equipos de artillería.

A estos datos que registran los informes oficiales de las Fuerzas Armadas se deben agregar: misiles antitanques, lanzacohetes, cañones, artillería antitanque, fusiles, ametralladoras y 60 aviones del Ejército. Bolivia posee 28 naves acuáticas patrulleras y no dispone de misiles, los pocos que tenía y de fabricación china fueron desactivados y trasladados por Estados Unidos.

La Fuerza Aérea de Chile registra 123 aviones de combate, 30 aviones de entrenamiento, 44 aviones menores, 25 aviones de transporte, 8 aviones diversos, 30 helicópteros, además de un número indeterminado de sistema de defensa antiaérea y otros sistemas. En contrapartida, Bolivia no tiene defensa antiaérea, sólo nueve aviones T-33 anticuados, 53 de entrenamiento y algunas aeronaves de transporte. Apenas ocho camiones de transporte Isuzu están disponibles.

El material bélico de las FAB es antiguo y obsoleto, en algunos casos fue recibido en calidad de donación desde otros países. Datos oficiales muestran que por ejemplo los 34 carros de combate SK-105 y 2 ARV SB 20 de industria austriaca fueron incorporados en 1979. <http://www.lostiempos.com/diario/actualidad/nacional/20110612/chile-tiene-131-aviones-de-combate-bolivia-solo-15-129575-261745.html>

“Entre los años 2008 y 2010, el Gobierno acordó la compra de **18 aeronaves** por más de **100 millones de dólares: nueve aviones Diamond DA-40 CS para formación de pilotos, dos helicópteros multipropósito Eurocopter AS-350 B3, el avión presidencial Dassault Falcon 900 EX EASY y seis aviones de combate e interceptación K-8** de fabricación china”. <http://eju.tv/2011/02/gobierno-boliviano-gasta-ms-de-us-100-mm-en-compra-de-18-aeronaves/>

¿Qué de los fusiles GALIL 5,56? Se compraron 10.000 a un precio “exorbitante” de us\$ 1.100,00 a Israel. <http://www.bolivia.com/noticias/AutoNoticias/DetalleNoticia5908.asp>

El Gobierno de Bolivia anunció el domingo la compra de dos helicópteros rusos Mi-17 para la lucha contra el narcotráfico. <http://mundo.sputniknews.com/mundo/20130708/157490716.html>

“El comandante del Ejército, general Freddy Mackay, confirmó ayer que esa fuerza militar cuenta con más de **10.000 fusiles AK-47** (de fabricación rusa) en todo el territorio nacional”. <http://bolivia.diariocritico.com/2008/Junio/noticias/83115/prensa-bolivia.html>

“Están en camino 6 helicópteros Súper Puma para la FAB, ya están casi en camino otros 6 para el Ejército pronto van a llegar 2 para el G-77+China” <http://www.infodefensa.com/latam/2014/04/30/noticia-fuerzas-armadas-bolivia-recibiran-helicopteros.html>

A principios del 2014, Bolivia presupuestó inicialmente para su Ministerio de Defensa y las Fuerzas Armadas una suma de **406 millones de dólares**, y en 2013 ejecutó un presupuesto de **518 millones de dólares**, según datos oficiales. <http://www.abc.com.py/edicion-impresa/internacionales/bolivia-renovara-armamento-militar-para-tener-capacidad-disuasiva-1358488.html>

Evo Morales y el Movimiento Al Socialismo se ufanan de llevar adelante un gobierno popular. Veamos cifras del Ministerio de Hacienda, en materia de inversiones previstas hasta el año 2015: salud, 0,2 por ciento del total del PIB; desarrollo rural, 0,8 por ciento; educación, 0,9; erradicación de la pobreza, 0,8 por ciento. El Ministerio de Gobierno (Interior) tendrá el 24 por ciento y el Ministerio de Defensa el 26 por ciento, lo que incluirá la compra de armamento diverso. **Si fuera "popular" su gobierno, las inversiones de Bolivia no serían armas.** <http://www.abc.com.py/edicion-impresa/politica/rearme-de-bolivia-obliga-a-paraguay-a-comprar-armas-218851.html>

En 2011 el presupuesto más bajo según el Banco Mundial lo tuvo Bolivia: **US\$ 335 millones**. En cinco años el presupuesto ha crecido 107% según Resdal (el mayor crecimiento relativo entre nuestros vecinos). Sus FF.AA. suman entre **40 mil a 45 mil efectivos**, de los cuales 23.000 hombres corresponden al Ejército (casi 20 mil son conscriptos). Su armamento es básico. Su marina de 4.500 efectivos está para patrullar ríos y lagos, evitando la piratería. No tiene compras relevantes, pero ha recibido vehículos de apoyo y helicópteros desde Venezuela. Sus tanques son del tipo SK-105 Kürassier (35), un austriaco liviano de los 70 y 80, cuyas ventas fracasaron en el mundo. El resto de su armamento no es considerado importante. Su marina cuenta con 14 patrulleras, 8 misileras comando y embarcaciones de transporte y apoyo. Tiene una mezcla de sistemas orientales y occidentales: priman elementos de ex repúblicas soviéticas y China. Esa variedad tiene como consecuencia **altos costos de mantención y falta de repuestos**. “La amenaza vital de Bolivia es cero. La Fuerza Aérea compró 5 ó 6 aviones entrenadores rusos **fácilmente derribables**. Sus tanques no tienen distancia de tiro y no todos sus soldados en tierra portan armas, lo cual quedó demostrado con la detención de los militares en Chile”, dice el experto en temas de defensa, Eduardo Santos. <http://www.lasegunda.com/Noticias/Impreso/2013/03/834428/el-poder-de-peru-argentina-y-bolivia-las-compras-militares-de-los-vecinos>

FAB recibió 5 “ambulancias aéreas” en Trinidad (avionetas incautadas al narcotráfico) <http://www.mindef.gob.bo/mindef/inicio>

“Evo cumple” compró 9 aviones militares. <http://www.lostiempos.com/diario/actualidad/nacional/20130601/evo-cumple-compro-nueve-aviones-militares-215214-462979.html>

Costa Rica, Panamá y Haití no tienen FF.AA. - ¿En Bolivia hasta cuando las vamos a seguir soportando?